

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### INDIGNAN SUELDOS DEL IEQ

Por Liliana Gutiérrez

Mientras que el salario mínimo corresponde a 62 pesos diarios, los empleados adscritos a organismos autónomos como el IEQ, reciben prestaciones de hasta 65 mil pesos mensuales. (AM p. 1)

### GOZAN BURÓCRATAS DE MEGA PRESTACIONES

Por Liliana Gutiérrez

Los informes de remuneraciones revelan grandes diferencias de prestaciones entre los empleados de organismos autónomos y trabajadores de la iniciativa privada. Las diferencias en prestaciones, entre trabajadores sin seguridad social del estado e integrantes de organismos autónomos son evidentes ya que estos últimos cuentan con diferentes tipos de privilegios aparte de los que marca la ley. Mientras en Querétaro, el salario mínimo vigente en la zona que corresponde al estado es de 61.38 pesos, los empleados adscritos a organismos autónomos, como el IEQ o la CEDH, reciben prestaciones extras como despensa, pago de gasolina y teléfono, en algunos casos hasta vehículos para realizar su trabajo. De acuerdo a información de transparencia, empleados del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), reciben como prestaciones económicas, 70 días de salario diario como aguinaldo, un apoyo especial anual con una cantidad equivalente a 45 veces el salario mínimo, así como ayuda para útiles escolares, con un importe equivalente a 20 veces el salario mínimo. Otra de las prestaciones es despensa anual, equivalente a ocho días de sueldo, despensa especial equivalente a 50 veces el salario mínimo, prima vacacional correspondiente a un 70 por ciento del salario mensual, más 70 por ciento de un día por cada 5 años de antigüedad por periodo. Además, cada trabajador es recompensado por quinquenio trabajado, el cual consiste en siete veces el salario mínimo de manera mensual por cada periodo de 5 años cumplidos. Asimismo, el 'ajuste de calendario' es un monto que equivale a cinco días del sueldo tabular y los burócratas en el IEQ reciben las recompensas en dinero de estímulos por años de servicio, prerrogativas y algunos pueden gozar de equipos de radiocomunicación y telefonía, así como pago de hasta mil 800 pesos al mes para gasolina y en algunos casos, automóviles. A quienes se desempeñan como consejeros electorales, se les entregan de manera mensual un vehículo institucional y una dotación de gasolina equivalentes hasta 30 veces el salario mínimo general vigente en el estado, el cual puede ser utilizado por el consejero electoral y/o por el personal que tenga a su cargo. Asimismo, se otorga el pago límite de 25 veces el SMGVE por mes para el pago del servicio de comunicación a través de teléfonos celulares o radiolocalizadores, para a consejeros electorales; director general; directores ejecutivos; coordinadores de área del instituto, el encargado de servicios generales y aquellos funcionarios designados. (AM p. 7)

### COLUMNA 'AHORA QUERÉTARO'

Por Alfonso González Rivas

...-Ah! y decirles que el Jueves pasado en el desayuno tradicional del Colegio de Litigantes, el más antiguo y que aglomera a la mayoría de los litigantes, estuvo el Lic. Jesús Rodríguez, Gerente Jurídico de la CFE. Nos habló de la reforma energética y sus beneficios de aprobarse, además de la redistribución en Querétaro para elegir a los diputados locales, no está de acuerdo con la propuesta del **IEQ**, Interesante, y como siempre, Chucho, inteligente, muy informado, y como dice el Armero: no lo descuiden, está presente para lo que vendrá. [afgonzalezrivas@gmail.com](mailto:afgonzalezrivas@gmail.com) [www.wordpress.com](http://www.wordpress.com) (PA p.8)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **COLUMNA 'DESDE EL IEQ'** **GOBERNANZA**

Por José Vidal Uribe Concha

La gobernanza es considerado un tema mundial, surgió a finales de los años 80's y principios de los 90's después de los sucesos de la Guerra Fría, para explicar y fomentar valores democráticos, instituciones independientes y la promoción del desarrollo; de acuerdo con las Naciones Unidas, la gobernanza se considera buena y democrática en la medida en que las instituciones y procesos de cada país sean transparentes, donde las elecciones y los procesos legales se encuentren exentos de corrupción; donde además haya promoción de la equidad, la participación, el pluralismo, la transparencia, la responsabilidad y el estado de derecho, generando efectividad y eficiencia. Por lo tanto el término nos obliga a replantear la forma en que comprendemos al Estado y su relación con la sociedad, ya que a partir de este concepto, el gobierno deja de ser un actor autónomo, viéndose en la necesidad de concebir a todos los sectores que la integran como parte fundamental para lograr buena gobernanza, en tal sentido, hacer referencia a los principios de la buena gobernanza; es decir, una visión inclusiva de todos los actores que intervienen y colaboran con el Estado. Se puede considerar que en nuestro país se avanza en este tema debido a que celebramos elecciones libres, frecuentes, transparentes, además de que en muchas de nuestras instituciones en donde se ha adquirido la capacidad de tomar decisiones en función del interés común, que nos lleven a promover y proponer reformas de segunda generación. Por lo que refiere a gobernanza y democracia, es importante que se conciban como complementarias, dado que los principios democráticos inspiran las normas y valores de la gobernanza y a su vez, esta última debe permitir, la promoción y potenciación de los valores democráticos. En este punto, me gustaría compartir con el lector los esfuerzos que estamos realizando en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), contribuyendo a la buena gobernanza a nivel local, con la creación de la Comisión Permanente de Transparencia y Acceso a la Información que tiene como encomienda velar por la máxima publicidad de las acciones que se realizan al interior del Instituto, al mismo tiempo que establece un canal permanente que facilita al ciudadano a conocer cualquier documento solicitado; y por otro lado la garantía de una actitud profesional que se enmarca dentro del proyecto Código de Ética del IEQ que promueva entre los servidores públicos que laboran en el órgano electoral una sólida cultura de servicio, compromiso y actitud a la sociedad, convenciéndonos de la seriedad e importancia de nuestra tarea. Si consideramos que la buena gobernanza implica que dentro de un estado democrático existan medios para la participación popular en un estado incluyente, y por otro lado rendición de cuentas que permita evaluar las actividades de los representantes electos e instituciones, asumimos pues, que los actores emanados de estos procesos democráticos y acciones institucionales con esta visión, garantizará que la decisión soberana del pueblo se vea representada, legitimando la actuación del Estado y las instituciones que la conforman y a su vez fortaleciendo las estructuras democráticas. En fin este concepto debe ser ampliado y estudiado de manera profunda, considero que hay mucho por escribir y hacer, preguntándonos ¿qué tipo de democracia queremos en nuestro país? , ¿Cómo queremos vernos en el futuro inmediato y ¿Qué hacemos hoy para mejorar la democracia y la participación ciudadana? Agradezco su tiempo, reflexionando, hay que dejar constancia de temas implícitos en nuestras tareas cotidianas. (PA p.7)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **MARCOS EXIGE DESTITUCIONES**

Por Felipe Olguín

Que destituyan a todos los funcionarios en el tema del transporte; pues aún no ha dado resultados en el tema de modernización y la ciudadanía está pagando por sus errores y esta mala ejecución, denunció el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega. -¿Deberían renunciar?, se les cuestionó -, De ninguna manera, deberían ser destituidos del cargo, no renunciar, pues todos los que están involucrados con el tema del transporte están afectando a la mayoría de los queretanos con una serie de decisiones incorrectas; en donde además no están asumiendo su responsabilidad y culpan a los concesionarios, respondió enfático. (DQ p. 4)

### PRI

#### **NO SOY EL CANDIDATO DEL GOBERNADOR: PAUL OSPITAL**

Por Enrique Zamudio

“Cuando uno visita un municipio y los jóvenes nos conocen e impulsan, eso nos llena de energía y nos hace sentir muy bien”, aseveró Paul Ospital, aspirante a la dirigencia del Frente Juvenil Revolucionario, quien dijo tener ventaja sobre su contendiente, ya -dijo- eso se siente en el ánimo de los jóvenes. En el cierre de su campaña que tuvo lugar en el municipio de Cadereyta, Paul Ospital dijo pertenecer al grupo político del gobernador José Calzada, a quien reconoció como un gran ejemplo de hacer política y una figura que ha permitido la apertura de espacios para los jóvenes, situación que se observa con los diputados, regidores y funcionarios de gobierno que está “repleto de jóvenes”. (N-Síguelo p.4)

#### **PAUL OSPITAL CIERRA SU GIRA EN CADEREYTA**

Por Norma Ayala

Durante el cierre de campaña en el municipio de Cadereyta, el candidato del Frente Juvenil Revolucionario, Paul Ospital, perteneciente al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, se comprometió ante más de 700 jóvenes simpatizantes y militantes del tricolor, a abrir espacios para impulsar sus talentos, así como a ser una organización cercana a sus necesidades. Comentó que aunque solo fue una campaña breve de una semana, se recorrieron los 18 municipios del estado, en donde encontró una gran simpatía de los jóvenes priístas por su proyecto, y que expresaron el interés de sumarse a su dirigencia. (EUQ, 5)

### PRD

#### **“PINOCHESCOS” AGUILAR Y DELGADO, ACUSA EL PRD**

Por Redacción

Los legisladores local y federal como Alejandro Delgado Oscoy o Marcos Aguilar Vega en un énfasis de protagonismo “Pinochesco”, hacen de las problemáticas en el estado un circo mediático sin exponer propuestas o soluciones, descuidando la labor encomendada por la ciudadanía, para querer desde hoy adelantar los procesos electorales, aprovechándose de la publicidad mediática que dan los temas. En el marco de la inauguración de los talleres de capacitación para Liderazgos del PRD, “El PRD que Querétaro quiere”, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, reunido con liderazgos de diferentes municipios en Tequisquiapan, indicó que desde “hoy los diferentes actores involucrados dentro del PRD debemos privilegiar una profunda atención en beneficio de la ciudadanía”. (DQ p. 7)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: NO HABRÁ IVA EN ALIMENTOS Y MEDICINAS**

Por Carlos Lara

MÉXICO, 8 sept (OEM-Infomex).- El presidente Enrique Peña Nieto despejó dudas y dejó en claro que con su iniciativa de Reforma Hacendaria no habrá imposición del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas, ya que "un impuesto a insumos básicos en este momento tendría un efecto inverso en el consumo y bienestar de la gente". En el marco de la presentación de la que es la segunda iniciativa más importante de su administración; el Primer Mandatario resaltó que tomando en cuenta que las familias más pobres dedican más de la mitad de sus ingresos a la compra de alimentos, "he decidido que la Reforma Hacendaria que envíe al Congreso de la Unión no haya IVA en alimentos y medicinas". "Esta es una decisión socialmente justa y económicamente responsable en esta coyuntura", expresó. Acompañado del secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso; de los 31 gobernadores y el jefe de Gobierno del Distrito Federal; el Presidente manifestó que ha propuesto que no se incremente la tasa del impuesto y se mantenga en 16 por ciento; además de que la propuesta considera que continúen las exenciones en el IVA a servicios médicos, transporte urbano, libros y revistas. En el Salón Adolfo López Mateos de la Residencia Oficial de Los Pinos, Enrique Peña Nieto abundó que los objetivos de la Reforma son: establecer una red de Protección Social para todos y acelerar el crecimiento y estabilidad económica. Se crea un seguro de desempleo, una pensión universal, becas para la educación media superior y superior y se motiva la inversión en infraestructura. Prevé la creación de un impuesto a las bebidas azucaradas, a los plaguicidas, y se reducirá de manera gradual el subsidio a los combustibles, para eliminarlo por completo. Aún más, anunció que se eliminará el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y el Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE). El Jefe del Ejecutivo mexicano puntualizó que la reforma es justa porque es altamente progresiva, ya que pagarán más los que más ganen, ya que se cobrarán impuestos de las ganancias que las empresas pagan a sus dueños, así como a las utilidades obtenidas de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En su mensaje, Enrique Peña Nieto propone eliminar tres cuartas partes de los tratamientos preferenciales y la mitad de los regímenes especiales y acotó que solo se mantendrán amplios beneficios sociales y los de probada eficacia para apoyar el crecimiento de la economía. "Con la Reforma Hacendaria se acabarán los privilegios que no tienen justificación, ni razón de ser. En cumplimiento con el compromiso 72 del Pacto por México, también se propone eliminar el Régimen de Consolidación Fiscal, ya que el objetivo es que todos los contribuyentes sin excepciones, ni ventajas para nadie, aportemos al país en la medida de nuestras posibilidades". En la exposición de esta iniciativa sentenció que se facilitará el pago de los impuestos, por lo que se propone una nueva Ley del Impuesto Sobre la Renta (ISR) sencilla, corta y clara, además de que se reducen los 295 artículos de la ley actual a solo 186. (DQ principal)

### **N: HISTÓRICA REFORMA NO AL IVA EN ALIMENTOS Y MEDICINAS**

Por Agencias

México, D.F.- El Presidente Enrique Peña Nieto entregó ayer su propuesta de Reforma Hacendaria que prevé importantes ventajas sociales y calcula generará el año próximo un incremento de la recaudación del 1.4% del PIB. (N p.1)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **AM: ALISTAN EN AIQ CENTRO DE MANTENIMIENTO**

Por Víctor Hugo González

Con un avance de obra del 65 por ciento en el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ), se construye el más grande centro de mantenimiento, reparación y revisión mayor de aeronaves (MRO, por sus siglas en inglés) de América Latina. Propiedad del Grupo Aeroméxico y Delta Air Lines, este MRO entra en operaciones en enero de 2014 y tendrá capacidad para brindar servicio de mantenimiento, reparación y mejora de hasta siete aviones de manera simultánea. De acuerdo a Miguel Inzunza Luque, quien funge como director general de esta terminal aeroportuaria, el MRO cuenta con una inversión de 40 millones dólares (el equivalente a 528 millones de pesos) facilitada por grupo Aeroméxico y Air Lines, en tanto que el gobierno del estado de Querétaro, inyectará 40 millones de pesos. Cabe mencionar que tan solo en su primera etapa se contempla que el MRO contribuirá a la creación de 900 puestos de trabajo cantidad que se incrementará a mil 500 para finales de 2104. “Es el proyecto de la alianza que hacen Delta y Aeroméxico para hacer aquí prácticamente el MRO más importante y grande de América Latina (...), nos va a permitir alojar a partir de enero, alrededor de 900 familias que vienen a trabajar aquí y para ello, el gobierno junto con todos los municipios, está preparado para poder dar alojamiento a todas esas personas que vienen a producir en nuestro país, porque vienen de Estados Unidos de Delta a Querétaro”, comentó Miguel Inzunza Luque en entrevista. (AM principal)

## **C: ALISTAN WEB ECOLÓGICA DIDÁCTICA**

Por Irán Hernández

La Secretaria de Desarrollo Sustentable (Sedesu) de Querétaro, lanzará la plataforma ambiental 2.0 informó el titular de esta dependencia, Marcelo López, quien dijo que a través de una página Web se creará una cultura del ciudadano al medio ambiente. “La plataforma 2.0 es una plataforma digital que estamos a punto de lanzar, ya está toda lista digamos, falta un detalle en el portal de la página de Gobierno del Estado, que es una plataforma didáctica para que la gente pueda acceder a temas de cuidado ambiental de manera más simple”. (C.p.1)

## **PA: RICOS PAGARÁN MÁS: EPN**

MÉXICO, DF.- En la Sala Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos, el Presidente Enrique Peña Nieto hizo la presentación de la iniciativa de Reforma Hacendaria que descarta gravar con IVA alimentos y medicinas, elimina los impuestos IETU e IDE, plantea un nuevo régimen fiscal para Pemex e incorpora al sector informal a la seguridad social. En este tema detalló que se incluirá una pensión universal y un seguro de desempleo para todos los mexicanos, con lo que se refuerza el compromiso con las clases adultas y los trabajadores. Entre los productos que van a gravarse destacan la bebidas azucaradas, debido a los altos índices de obesidad que existen en la población. También anunció una nueva figura que llamó “impuestos verdes”, que gravará a los responsables de emitir gases de tipo invernadero. (PA p.1)

## **EUQ: AVALAN PERFILES CIUDADANOS**

Por Norma Ayala

Las tres fuerzas políticas más importantes en Querétaro —PRI, PAN y PRD—, coincidieron en la importancia que tendrán las candidaturas ciudadanas en las elecciones de 2015, al brindar la oportunidad a aquellos individuos que actualmente no confían en el liderazgo de un partido. Tanto el partido blanquiazul como el tricolor aseguraron que los militantes aspirantes a un cargo no deben anticipar candidaturas, ya que primero deben dar resultados a la ciudadanía en donde hoy son gobierno; mientras que el PRD afirmó se mantendrá crítico con aquellas figuras que deseen hacer campañas antes de tiempo.

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

En el intercambio de ideas con respecto a ambos temas se originó durante un panel realizado por EL UNIVERSAL Querétaro, al cual se reunieron: el dirigente de Acción Nacional, José Luis Báez Guerrero; el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez y el secretario de Organización del Revolucionario Institucional, Rigoberto Torres. En este sentido, el presidente del PAN, José Báez, recordó que las candidaturas ciudadanas es una figura que impulsó el PAN durante el sexenio pasado, concebidas como un espacio de participación para aquellos ciudadanos que no confían en los partidos políticos. Sin embargo, rechazó que esta nueva figura sustituya a los partidos políticos, por ello, tendrán que ser normadas y reguladas, independientemente del financiamiento y espacios de publicidad. Coincidiendo con la postura de Acción Nacional, en representación del PRI, el secretario de Organización, Rigoberto Torres, manifestó que la figura de candidatos independientes no sustituirá a los partidos políticos; pero si será una oportunidad para los ciudadanos que no se identifican con los institutos políticos. Sin embargo, coincidió en que debe informarse sobre las reglas para estas figuras, sobretodo, por el tema de la ideología política con la que deberán conducirse sus proyectos de gobierno. Al respecto, el dirigente del PRD, Carlos Sánchez, aseguró que su partido siempre ha abierto la oportunidad a los ciudadanos para contender por un cargo de elección popular, situación que debe reflexionarse por el resto de los institutos políticos, ya que de esta carencia, fue que se derivó la figura de las candidaturas independientes. **Elecciones 2015.** Sobre las actividades políticas de cara a las elecciones de 2015, el PRD comentó que escuchando a la sociedad y con acercamiento es como podrá el partido ocupar cargos importantes en el 2015. Por su parte, Rigoberto Torres del PRI, aseguró que la mejor forma en que se está preparando el tricolor para 2015 es que en los municipios donde gobierna deba existir una política de cercanía con la gente, cumplir con las promesas de campaña, lo cual dará como resultado que la ciudadanía vuelva a confiar en el partido para las próximas elecciones. (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### QUIERE PAN REPETIR EN LA MESA DIRECTIVA

Por Aimée Pacheco

Acción Nacional sí tiene interés de continuar con la presidencia de la Mesa Directiva de la Legislatura, no obstante se buscará primero el consenso al interior de las Junta de Concertación Política, antes de abrir cualquier convocatoria en el grupo legislativo, señaló el diputado Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la fracción panista, quien consideró importante que se defina un acuerdo donde se establezca quien dirigirá este órgano en los periodos siguientes. Las condiciones se darían si hubiera un acuerdo con los miembros de la Junta de Concertación Política, dijo al explicar que el establecer un calendario en el que quedaran establecidas las negociaciones para los próximos periodos, al frente de la mesa, sería sano para la legislatura y así evitar que se polemicien las entradas de los presidentes, particularmente de cara a la época electoral. (DQ p. 6)

## PODER EJECUTIVO

### PROPONE CALZADA REFORMA PARA PROTEGER HACIENDAS MUNICIPALES

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Al señalar que hay al menos mil municipios en el país que tienen deudas y deben devolver el pago del Derecho de Alumbrado Público a particulares que han demandado, el diputado Braulio Guerra Urbiola indicó que el Poder Ejecutivo, a través del titular de la secretaría de Gobierno, presentó una iniciativa con la que propone reformar la Ley de Hacienda, y dar claridad a los municipios. "El titular de la secretaría de Gobierno presentó una iniciativa para corregir los procedimientos en torno a la Ley de Hacienda.

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Fundamentalmente alrededor de este asunto del DAP", indicó el diputado, quien dijo que se trata de mecanismos que regulan procedimientos, y que permitirán que los municipios corrijan el cobro de esos recursos y que se revise la constitucionalidad en torno a ello. Sostuvo que es una respuesta a lo sucedido en el país, y no de forma particular a lo ocurrido en Pedro Escobedo, porque en el caso de ese municipio, se atendió una resolución, sin embargo en todo el país hay al menos mil municipios que tienen deudas en torno a la devolución del pago del DAP. (DQ p.1)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### DOCENTES ALISTAN MÁS MANIFESTACIONES

Por Maritza Navarro

Maestros adheridos a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advierten que continuarán las manifestaciones en contra de la reforma educativa. Esto, como parte del llamado nacional y en apoyo a las manifestaciones que se mantienen desde hace cuatro semanas, en la capital de la República. Para este lunes, a las 17:30 horas, un grupo de profesores del municipio de Jalpan de Serra se sumarán a las voces queretanas que han mostrado su inconformidad contra la reforma educativa aprobada. (EUQ, 1)

### ESTUDIOS DE TREN CREAN INCERTIDUMBRE

Por Diego Rodríguez

Habitantes de la delegación Cayetano Rubio, en el municipio de Querétaro, están inconformes por los análisis de estudio de liberación de derecho de vía que realiza una empresa particular en las colonias Hércules, 2 de Abril y La Estación. Indicaron que desde hace poco más de un mes, la industria referida realiza toma de fotografías y medidas de la zona, además de cuestionamientos sobre inmuebles, como propietarios y antigüedad de éstos en las inmediaciones de las colonias, presuntamente, por donde se prevé que quedaría edificada una de las estaciones del tren. (EUQ, 1)

### ALCALDESA EXHORTA A POLICÍAS A SER EFICIENTES

Por Redacción

En el municipio de Huimilpan, la alcaldesa María García Pérez supervisó los trabajos de capacitación del personal operativo y elementos de la Dirección de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil. La alcaldesa exhortó a los uniformados a realizar con pasión, entrega y espíritu de servicio, la tarea diaria de salvaguardar la seguridad e integridad de los huimilpenses. "Para ello es necesario estar bien capacitados en tan loable actividad", informó la presidente municipal a través de un comunicado. (EUQ, 6)

### CONFIRMA RUIZ QUE ZAPATA "SE PUSO MUY ENOJADO A GRITAR"

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Más de 500 personas del municipio de Corregidora se atendieron en la jornada de Soluciones a Domicilio que se llevó a cabo en El Pueblito, a pesar del enojo del alcalde Antonio Zapata, quien exigió que desalojaran "su plaza" porque no habían pedido permiso, aun cuando le presentaron el oficio girado para tal fin; pero que todo se había arreglado vía telefónica con el secretario de Gobierno municipal de la demarcación. El director de Atención Ciudadana de gobierno del Estado, Maximiliano Ruiz Bravo, lamentó el comportamiento del edil y aunque reconoció que no les habían dado respuesta por escrito, la indicación por teléfono fue sólo que no invadieran las jardineras y la parte central, lo cual se respetó. (DQ p.1)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## INFORMACIÓN GENERAL

### **REFORMA ENERGÉTICA**

#### **HISTÓRICA REFORMA**

#### **INICIATIVA JUSTA Y EQUITATIVA**

Por Braulio Guerra

La propuesta hacendaria entregada por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto es justa y mantiene el criterio constitucional de equidad y proporcionalidad, dijo el coordinador de los diputados priistas Braulio Guerra Urbiola; afirmó que destaca que el ISR sube para quienes ganan más de 500 mil pesos al año, y compensa con otros mecanismos este aumento. (N p.1)

#### **SENTIDO SOCIAL Y DESARROLLO**

Por Noticias

Jorge López Portillo Tostado, Secretario de Gobierno, dijo que la propuesta de reforma hacendaria del Presidente Enrique Peña Nieto tiene sentido social y perspectiva económica de desarrollo y progreso. Indicó que con esta propuesta se sientan las bases para avanzar al ordenamiento, formalización y modernización de la economía. (N p.1)

#### **ESTÁ BIEN EN LO GENERAL**

Por Noticias

Bien en lo general, dijo el Presidente de Coparmex, Mauricio Kuri González, al referirse a la propuesta de Reforma Hacendaria presentada ayer por el presidente Enrique Peña Nieto, aunque aseveró que se quedó corta en el combate a la informalidad; y consideró que el impuesto más justo es al consumo. (N p.1)

#### **CRECERÁ RECAUDACIÓN CON LEY ANTI LAVADO**

Por Maritza Navarro

La Ley Federal de Prevención de Operaciones con Recursos Ilícitos, mejor conocida como ley antilavado, permitirá un aumento de 12% aproximadamente en la base de contribuyentes que tiene el estado de Querétaro, indicó el presidente del Colegio de Contadores de la entidad, Sergio Ledesma Martínez. Sin embargo, advirtió que esto no implica necesariamente una mayor recaudación de fondos. (EUQ, 1)

#### **ESFE DARÁ REPORTE SOBRE AUDITORÍAS**

Por Maritza Navarro

Durante la presente semana, la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) hará llegar los documentos correspondientes a la auditoría, correspondiente al ejercicio del tercer trimestre del año 2012, informó el titular de dicha dependencia, Rafael Castillo Vandenpeereboom. Esta entrega se hará a la Legislatura del estado, que le dará trámite en sesión de Pleno, y a partir de entonces se podrá hacer público el contenido de los documentos. La ESFE realiza la auditoría al ejercicio gubernamental hecho por las administraciones municipales, los Sistemas DIF de los municipios y entidades paraestatales, que son dependientes al gobierno del estado. (EUQ, 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- Quién iba a decir o a pensar siquiera que el presidente Enrique Peña Nieto, encarrerado como anda hoy con su oleada de reformas estructurales, indirectamente iba a ser principal promotor mediático del panista queretano Ricardo Anaya Cortés, quien ha sabido aprovechar, y muy muy bien por cierto, la principal vitrina de diálogo y concertación política del país. Las habilidades del joven diputado panista han sido tan destacadas últimamente, principalmente por el aplomo con que se desenvuelve en "Ligas Mayores" hoy al lado del Presidente de la República, que ya pocos recuerdan que fue precisamente Anaya el principal orador de aquella fallida campaña negra "Peña Nieto no Cumple" orquestada por el PAN el año pasado, al calor de la batalla electoral federal. Una vez más se confirma que política es circunstancia y Anaya ha tenido la inteligencia de darle la vuelta a un panorama que, hace apenas unos meses, era negro para su grupo. Hoy, junto con su mentor Gustavo Madero, es el principal interlocutor de la oposición con el Gobierno federal. Y en algunos temas, su aliado. Con bonos muy revalorados para pelear por la gubernatura, a Ricardo Anaya no debe perderse de vista. PRIETO, PARA ARRIBA- Tere Franco, directora nacional del INAH, designó a Diego Prieto como subdirector Nacional de Antropología, área donde se conciben las políticas generales de investigación. Diego se caracteriza por convocar a equipos multidisciplinarios, por lo que su política sin duda irá en ese sentido a favor de la investigación. A Diego Prieto, quien estuvo al frente de este instituto por más de 15 años en Querétaro, le tocaron los cuatro nombramientos que ubican a la entidad en la lista de Patrimonio Mundial de la UNESCO. El día de hoy se hará el anuncio oficial. "PAPI"- Mientras Antonio Zapata hacía entripado por el programa Soluciones a Domicilio que se instaló en "su" plaza principal de El Pueblito, su hija Rosa fue vista en una plaza comercial disfrutando de un fin de semana en "su" camioneta blindada, con su par de niños guardaespaldas. Qué pronto se le olvidó que esa camioneta, adquirida en la administración de Carmelo Mendieta, placas ULV6965, al igual que la gasolina y los elementos de seguridad personal, para alguien que no es funcionaria, se pagan con los dineros del Municipio de Corregidora... pero no hay que ser mal pensados, a lo mejor sí está en nómina o tiene una beca especial. OLVIDADIZOS- En el evento que realizó el alcalde para conmemorar el natalicio de Doña Josefa Ortiz de Domínguez, La Corregidora de Querétaro, se pudieron observar imágenes de Pancho Villa y del cura Hidalgo en la mampara, aunque uno sea revolucionario y otro independentista, pero ninguno, ninguno de la "festejada". FASHION- Ante la incapacidad de atraer reflectores con un discurso interesante, el diputado neoaliancista Juan Alvarado recurrió a los tesoros de su closet. Y lo mismo le dio usar un saco rojo que pantalón y calcetines rosas. Con eso sí da de qué hablar. A LA COLA- Tan inconforme y al mismo tiempo "muy preguntón" estaba el diputado Alejandro Delgado Oscoy con el formato de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno, que para evitar más cuestionamientos incómodos a los funcionarios lo mandaron "a la cola" y no alcanzó a formular sus planteamientos el jueves, día en que los diputados del PRI sí se pusieron vivos para alzar la mano inmediatamente y ser de los primeros en lanzar las preguntas; obvio, las más fáciles y "a modo". Y se chamaquearon al panista preguntón. GUERRA- La guerra de cifras ha sido una de las constantes en la Glosa y cada quien las interpreta como quiere: los diputados traen sus datos y los funcionarios los suyos. Lo cierto es que, entre la insistencia de los legisladores por convencer a los asistentes de que lo que ellos dicen es lo cierto y la estrategia contraria de los funcionarios de minimizar cualquier cifra adversa, quien termina por ganar es la confusión. Y las comparencias resultan, a veces, inútiles. SALUM, ESCANDALOS- El que de plano siempre da de qué hablar en San Juan del Río es el regidor José Salum Cervantes. Y no precisamente por su trabajo, sino por sus escándalos.

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Recién iniciada la administración municipal, cuando era aún el dirigente municipal del PRI, el regidor fue acusado de proteger antros y bares pues en los operativos en los que se detectaba la falta de permisos, justo cuando los inspectores municipales procedían a clausurar, aparecía la mano de Salum para evitarlo. Eso no fue todo, también fue acusado de ser propietario de un centro nocturno que operaba sin permisos. Y la última fue la semana pasada, cuando se vio involucrado en otro escándalo al tener un enfrentamiento con una trabajadora del municipio, lo que incluso le acarreó una demanda por amenazas. Resulta que la mujer agredida es la esposa del nuevo titular del área de Inspectores Municipales, quien aseguró que las amenazas de Salum tienen que ver con el nombramiento de su marido. El escándalo en la Presidencia Municipal está a todo lo que da. Y es que dicen las malas lenguas que la molestia de Salum estaría directamente relacionada a sus vínculos con antros y bares irregulares, por lo que la llegada del nuevo funcionario viene a afectar sus propios intereses, saque usted conclusiones. Salum al parecer es juez y parte. (DQ p.1)

## AHORA QUERÉTARO

Por Alfonso González Rivas

**Y SIN EMBARGO CAMINAMOS.**- Con la derrota de la Selección Mexicana ante su par de Honduras y que está en “veremos” su clasificación al Mundial de Brasil 14, muchos medios de comunicación, y no pocos mexicanos, regresaron al derrotismo y a la frustración del mexicano y vuelven a calificar a los jugadores como los ratoncitos verdes, al grado que un periódico nacional cabeceo “raticidio en el Azteca”. Desde nuestra Independencia, los mexicanos hemos luchado por el respeto a la vida, por la libertad en todos sus ámbitos y por una democracia eficaz y que dé bienestar. México vivió en el siglo XX un régimen de gobierno unipartidista, antidemocrático, y a mediados de los ochenta, por el empuje de la sociedad, se abrió el juego político; y en 2000 vino la alternancia y vivimos una democracia salpicada de mucha corrupción, pero al fin democracia. Poco a poco, este México que todos queremos va en ascenso, paso a paso, a veces muy lento, pero a la distancia vemos un México con mayores oportunidades para los mexicanos. Mexicanos por doquier que triunfan, mexicanos que en el entorno mundial son reconocidos, cada vez menos nos sorprendemos que un mexicano sea reconocido mundialmente, en la cultura y literatura, en la tecnología, en los deportes, en lo económico, en lo social y en lo financiero. No por estar en peligro la clasificación al mundial de Fútbol en Brasil 14 vamos a deprimirnos y satanizar a un puñado de mexicanos que fracasaron en el fútbol, no vamos a echar por la borda todos los logros de los mexicanos por que perdimos ante una pobre Selección Hondureña que hizo su mayor esfuerzo. México y los mexicanos somos más, mucho más que un “aztecazo”. Vemos una gran incongruencia de muchos mexicanos que en todo descalifican, sentencian que México no avanza, que La Corte es ineficaz por que quiere enderezar la administración de Justicia y que se respeten las reglas de un juicio para una víctima o victimario. Es absurdo negar cualquier avance, ahí están las reformas educativas que absurdamente unos miles de mexicanos se oponen a que sea auditados, vigilados, examinados, para que los educandos tengan una educación con las mínimas condiciones para estar en los estándares aceptables de la educación a nivel mundial. Esos mismos mexicanos, unos cuantos que niegan cualquier reforma, ya sea energética, educativa, hacendaria, en comparación de millones que sí aceptamos una reforma en esas materias que buscan impulsar la generación de empleos, la activación de la producción de energéticos, que entren en la competencia sana y libre PEMEX y CFE. Que todos paguemos impuestos, que éstos sean graduales al ingreso, que la educación sea mejor y de mayor calidad. Pero a esos mexicanos que están a favor de nada y en contra de todo, a los medios de comunicación que escupen a la Selección Mexicana sin ver que “escupen para arriba” hay que recordarles que tenemos tres premios Nobel: Mario Molina, Octavio Paz y Alfonso García Robles. Escritores que se leen en muchos idiomas, como Carlos Fuentes, Octavio Paz, José Emilio Pacheco y Sergio Pitlor (todos Premio Cervantes). El premio Príncipe de Asturias para Instituciones como la UNAM, el Fondo de Cultura Económica, El Colegio de México y la Revista Vuelta, todas por su aporte cultural.

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

En el ámbito financiero mundial, desde hace décadas están presentes los mexicanos como Jaime Torres Bodete, que dirigió la UNESCO, Antonio Ortiz Mena, el BID, y Mauricio de María y Campos, la ONUDI. José Ángel Gurria que dirigió la OCDE; al actual Director del Banco de México, Agustín Carstens, fue candidato a dirigir el FMI; Julio Frenk ,ex secretario de Salud, a la OMS. Alicia Bárcena encabeza la CEPAL, Roberto Kobeh González la OACI, y muchos más que están en mandos medios en organismos financieros. Bailarinas de Ballet Clásico, tenores, triunfan por todo el mundo, presentándose en los escenarios más importantes; actores y directores de cine son, año con año, candidatos a los mejores premios mundiales, como el de Cannes, Los Goya y El Oscar; las películas mexicanas cada vez son mejores y más vistas en el mundo. Nuestras expresiones culturales son reconocidas en el mundo, como la Guelagueta, el día de muertos en Mixquic y Pátzcuaro. De ser un país sin armadoras de automóviles, hoy somos el país que más exporta vehículos gracias a la mano de obra calificada de los mexicanos y al todo sector de autopartes. Y súmele que somos los principales exportadores de tv planas, de refrigeradores, el primer productor de Plata en el mundo, tenemos también empresas trasnacionales que compiten con las mejores, como cementeras y de telefonía. Tenemos al hombre más rico del mundo y no es orgullo de nadie. Las televisoras privadas son exportadoras de programas de entretenimiento que se transmiten en los cinco continentes. Personajes que en el deporte han trascendido, como Ana Guevara plus marquista mundial, Luis Rivera (único medallista en salto de longitud), campeones olímpicos como Guillermo Pérez y Rosario Espinoza en Tae kwon do; Lorena Ochoa, la mejor golfista mundial por años; Sergio Pérez y Esteban Gutiérrez pilotean en la Fórmula Uno; y ya no se diga del sinfín de boxeadores campeones mundiales; los medallistas olímpicos en clavados y en la marcha y muchos más triunfos olímpicos. Y desde luego que todo esto es un pequeño listado de lo que los mexicanos triunfan y son reconocidos en el mundo, y no podemos limitarnos a la pérdida de un partido en campo mexicano, no podemos frustrarnos y desgarrarnos las vestiduras por que la Selección de futbol no pudo con un pobre equipo hondureño. No se nos olvide que hace apenas un año fuimos por primera vez campeones olímpicos en el futbol y tampoco que dos veces hemos sido campeones mundiales de selecciones menores de este deporte que lo hemos autocalificado como deporte nacional. No por un fracaso vamos a calificarnos como incompetentes, incapaces y vamos a frustrarnos, somos mucho más que un la pérdida de un partido de futbol, que como lo he dicho muchas veces, “el futbol es lo más importante de lo menos importante de la vida”. Pero a mí no se me quita la frustración y lo vergonzoso de haber perdido con Honduras, yo los corría a todos y los exiliaba a Honduras, desde el presidente de la FEMEXFUT hasta Jesús Corona y el “Chicharito”. En lo personal.- Felicidades a mi Compadre Arturo Vallejo, Rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, esta semana fue motivo de un reconocimiento ya que aumentó su matrícula en un 40% (es decir, ya tienen como quinientos alumnos) felicidades.- Y gracias por todas las felicitaciones por mi cumpleaños y les aclaro que la mesa de regalos era en el Palacio de Hierro y no en las farmacias Guadalajara, chistositos.- Y eso de invitar a la Comisión de indultos y luego desinvitar no es de personas educadas.-¡Ah! y decirles que el Jueves pasado en el desayuno tradicional del Colegio de Litigantes, el más antiguo y que aglomera a la mayoría de los litigantes, estuvo el Lic. Jesús Rodríguez, Gerente Jurídico de la CFE. Nos habló de la reforma energética y sus beneficios de aprobarse, además de la redistribución en Querétaro para elegir a los diputados locales, no está de acuerdo con la propuesta del IEQ, Interesante, y como siempre, Chucho, inteligente, muy informado, y como dice el Armero: no lo descuiden, está presente para lo que vendrá. afgonzalezrivas@gmail.com [www.wordpress.com](http://www.wordpress.com) (PA p.8)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## **\*\*ASTERISCOS\*\***

**SE NOTÓ.** El primer día que ocupó el cargo de Director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno, Eric Gudiño Torres se encargó de “limpiar” la dependencia. Pero no por querer ordenar las cosas sino porque ordenó el despido de varios de los empleados de la misma. No evaluó su desempeño ni revisó si contaban con el perfil o no para seguir desempeñándose en los cargos que tenían asignados. Simplemente se mandató que dejaran sus empleos pues habrá renovación de empleados. Problemas comunicativos- Por la misma tónica se desarrollan las cosas en la delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social que encabeza Manuel Pozo Cabrera. Cambió radicalmente el estilo de trabajo con relación a los anteriores titulares de dicha delegación, por lo que, al menos media docena de servidores públicos decidieron dejar sus empleos en la dependencia. Es decir, renunciaron. Hay quienes consideran que el funcionario tiene el pensamiento adelantado y se enfoca desde ahora en el año 2015. Pilas puestas- Poco más de un año después de las elecciones del 2012, reapareció el Partido de la Revolución Democrática. El presidente de su Comité Ejecutivo Estatal, Carlos Lázaro Sánchez Tapia inauguró el taller de capacitación para liderazgos “El PRD que Querétaro quiere”. Ahí, el líder solaztequista planteó como principal objetivo en los comicios de 2015, obtener más posiciones electorales y superar el número de diputados que históricamente han mantenido. Quieren tener tres pero como van... Se juntan- Hoy lunes en el restaurante 1810, confluían el Senador de la República del Partido Acción Nacional, Francisco Domínguez Servién y el diputado federal por el Partido del Trabajo, Arturo López Cándido. Ambos planeaban platicar con los reporteros sobre el asunto de las reformas legales que están en marcha. Sus apreciaciones sobre las mismas, por supuesto, no coincidirán, por supuesto. Por su parte, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas se reunirá más tarde con los reporteros. Interrupción juvenil- De los momentos difíciles durante las reuniones para la glosa del cuarto informe de gobierno, recordar el vivido por la secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto. Uno de los diputados del PAN le preguntó a la funcionaria si se tenía previsto un presupuesto para echar andar un programa que contrarreste la tasa de suicidios entre los jóvenes. Andrea Espínolo cantinfleo, dio cifras y hasta argumentó sobre otros temas, hasta que logró agotar el tiempo que tenía establecido. Cuentan los segundos- No creamos que la referida servidora pública fue la única a la que los diputados pidieron que interrumpiera su intervención por haber concluido el tiempo que tenían para exponer sus argumentos. Durante la glosa el diputado del tricolor, David Dorantes reclamó al panista, Jorge Lomelí, por seguir hablando a pesar de que ya no había tiempo. ¡Se pasó 18 segundos el límite estipulado! Fue durante la comparecencia del vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua. Sin dádivas- Quien ha acaparado los reflectores por el número de participaciones que ha tenido en la glosa ha sido el diputado del PAN, Enrique Correa Sada quien exigió al titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marcelo López volver a implementar el seguro de desempleo como el que crearon sus correligionarios a mediados del 2009, justo cerca del periodo electoral. Frente a esta exigencia, el funcionario respondió que el gobierno no busca dar “dádivas” sino crear más fuentes de empleos. (AM p.1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**TONATIUH, LOYOLA Y GUERRA.-** Suma importantes voluntades y proyectos el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, **TONATIUH SALINAS MUÑOZ**, al reunirse y acordar con los presidentes municipales coordinados por el capitalino **ROBERTO LOYOLA VERA** y los diputados locales encabezados por **BRAULIO GUERRA URBIOLA** para hacer un solo frente de trabajo rumbo al 2015. **Por San Vicente toda agua es simiente.** (PA p.1)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Anticipó los triunfos en el PRI en el 2012. Inaugura UAQ Centro de Documentación. Nueva vialidad entregará Vega Carriles. Anaya con EPN en anuncio de la reforma. Cumple 83 años decano del poder. Historia viva: Sabino. El arquitecto. Hace 40 años Antonio Calzada Urquiza –que hoy cumple 83- estaba a punto de iniciar su gobierno, antecedente histórico de la administración encabezada por José Calzada Roviroso, de cuyo desempeño está más orgulloso que del propio. Eso reveló en agosto de 2011, en una de las varias entrevistas concedidas a PLAZA DE ARMAS en la que también vaticinó, “sin la menor duda, el triunfo del PRI en 2012 con un candidato como Enrique Peña Nieto” y la posible recuperación de la capital de Querétaro con un buen prospecto y la unidad de todo el partido. Antonio Calzada es el decano de los ex gobernadores. Ejerció el mando estatal de 1973 a 1979 al frente de la llamada Nueva Generación, de la que salieron dos presidentes nacionales del PRI: Mariano Palacios y Fernando Ortiz Arana. También fue presidente municipal de la capital (1970-73), embajador de México en Colombia, director de aduanas y delegado del Seguro Social. De aquella entrevista de 2011, cuando Peña aún no era candidato, recupero algunos momentos. ¿Qué perspectivas advierte usted para el PRI en 2012, arquitecto? -No hay la menor duda, recuperar el Gobierno y la Presidencia con un candidato y con la unidad de todo el partido. ¿Ganará la Presidencia de la República el PRI? -Sin duda que sí, con un candidato como Enrique Peña Nieto. Y en Querétaro ¿cree Usted que podría el PRI recuperar la Capital y los municipios de la Sierra y otros que no tiene? -Es un poco difícil pero no imposible, y pienso lo mismo: que con un buen candidato y con la unidad del PRI se van a recuperar. Dice Diego Fernández de Cevallos que el PAN podría quedar en tercer lugar si no cambia el rumbo. -Bueno, Diego es, como político, muy preciso en sus aciertos y en sus pronósticos y yo coincido con él, que pueden quedar en un tercer lugar y realmente pues es un porcentaje muy bueno para el PAN. ¿Qué opinión le merece Arquitecto el trabajo del gobernador José Calzada? -Extraordinario y no solamente a mí. Todos los queretanos vemos su obra material que es ejemplar para Querétaro. Algo nunca visto. Los pasos a desnivel, el camino a la Sierra, la infraestructura. La vemos extraordinaria. Así es que estamos sumamente satisfechos con la obra de José. Eso dijo hace dos años el ex gobernador Antonio Calzada, que hoy cumple 83 rodeado de su familia. Felicidades. -**CASA DE GOBIERNO**- Botepronto. En la entrevista, el arquitecto Antonio Calzada respondió así, ante nombres expuestos por el reportero. **PRI**: El mejor partido que ha existido en México. **PAN**: Trata de copiar al PRI, pero no le ha llegado. **PRD**: Bueno, me estás hablando de algo muy por debajo de los dos partidos anteriores. **PEÑA NIETO**: El mejor candidato para la Presidencia. **CREEL**: No te entendí... **VÁZQUEZ MOTA**: Mira, es una mujer de quien he leído, a quien en alguna ocasión saludé y conocí. Nunca la he tratado, pero se me hace una mujer experta, pues ya ha tenido dos Secretarías, ya ha sido diputada y coordinadora en la Cámara de Diputados, es una mujer experta en la política y en la administración pública, pero en la política del fogueo no le veo posibilidades. **CORDERO**: Pues, últimamente lo sacaron a relucir pero yo no le veo ninguna posibilidad. **LÓPEZ OBRADOR**: No, menos... menos. A todo el mundo, hasta su sola presencia, le asusta. **QUERÉTARO**: La mejor entidad para vivir y además el estado que es la ilusión de muchos capitalinos y de muchos mexicanos. **NUEVA GENERACIÓN**: Se perdió mucho ya de aquello, pero debemos reencontrarnos con ese concepto y con esa historia que nosotros promovimos y que sí creo que el factor de Nueva Generación debe seguir vigente. **JOSÉ CALZADA**: El mejor gobernador que hemos tenido. **ANTONIO CALZADA**: En su momento fue bueno, pero acuérdate que tenemos un concepto y una ilusión los queretanos, que cada gobernador que llegue quiere ser el mejor. En su momento yo traté de serlo, ahora no hay duda, José lo es. Lo cual me enorgullece mucho. Hasta aquí la entrevista. -**OÍDO EN EL 1810**- Lo niega. Raúl Iturralde Olvera rechaza su posible participación en un medio informativo para apoyar la campaña del senador Francisco Domínguez. “No es lo mío”, dijo. Mmm.

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

-¡**PREEEPPAREN!**- UAQ. Este jueves será la presentación de la página web cultura.uaq.mx y la inauguración del Centro de Documentación en Arte Moderno y Contemporáneo, así como del Laboratorio de Experimentación en Arte y Nuevos Medios, en el Centro de Arte Bernardo Quintana Arrijoja, de Río de la Loza 23, Centro Histórico. Invita el rector Gilberto Herrera Ruiz, a través de la Dirección de Difusión Cultural de la Universidad Autónoma de Querétaro. Enhorabuena. -¡**AAAPUNTEN!**- Más vialidades. Enrique Vega Carriles, presidente municipal de El Marqués, está convocando a la inauguración de las arterias viales Zona Surponiente, para el miércoles próximo, en Prolongación Constituyentes, Anillo Vial III, Ciudad Maderas. Trabaja el edil panista. -¡**FUEGO!**- Primera línea. Como se preveía, el legislador queretano Ricardo Anaya Cortés está en la primera línea política. Ayer, en su calidad de presidente de la Cámara de Diputados, fue colocado a la derecha del Presidente Enrique Peña Nieto en la presentación de la Reforma Hacendaria y antes recibió el paquete económico de manos del secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Y lo que falta. **Radio:** Integra 92.Siete de 1 a 3 **Twitter:** @sergiovenegasr **Web:** plazadearmas.mx **E-mail:** [pda1970@live.com.mx](mailto:pda1970@live.com.mx) **Facebook:** Sergio Arturo Venegas Ramírez (PA p.2)

## BAJO RESERVA

**QUERÉTARO** será sede del foro “Sumemos Causas, Ciudadanos + Policías” a realizarse el próximo miércoles y convocado por la asociación nacional Causa en Común, que dirige **María Elena Morera**. El secretario de Seguridad Ciudadana, **Adolfo Vega Montoto**, estará presente acompañando al secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, **Monte Alejandro Rubido**. También acudirá el gobernador **José Calzada** y varios especialistas quienes discutirán las propuestas para mejorar las instituciones de seguridad pública y recuperar la confianza de la ciudadanía. **INAUGURACIÓN.** Nos confirman que esta semana se inaugura la obra Prolongación Constituyentes de Querétaro. Sólo siete meses duraron los trabajos que realizó la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), cuando se estimaba que el proyecto se concluiría en noviembre o diciembre. Son buenas noticias y beneficios para los ciudadanos, debido a que agilizará la afluencia vehicular en la zona con la ampliación de la vialidad a seis carriles, banquetas, una ciclovía y camellón central. Este mes, nos dicen, será activo en lo relacionado a la entrega de infraestructura urbana. **SIN APOYO.** La alcaldesa de Huimilpan lo dijo: no han sabido aprovechar los atractivos turísticos del municipio. Recientemente la panista **María García** invitó al secretario de Turismo, **Mauricio Salmón Franz**, a visitar el Ayuntamiento y trabajar por detonar los atractivos naturales, como las presas, parques ecológicos y zonas de acampar. Pero el interés del funcionario estatal es nulo. Aunque no es propiamente un conflicto entre ambos funcionarios, la edil no siente respaldo del secretario así que ya anunció que, con recursos propios, se pondrá en marcha la ruta del ciclismo de montaña, un proyecto turístico que promete mucho. Bien. **NADA NUEVO.** Está de moda, pero no es innovador. El proyecto Raid Q se reveló como un medio de transporte alternativo, donde ciudadanos y en su mayoría universitarios se ofrecen voluntariamente a dar un “raid” a cualquiera que vaya por un rumbo similar. Pero lo cierto es que ese programa ya se ha desarrollado en otros estados de la República y en países como Chile. Aunque la insuficiencia temporal de Red Q dio origen a este proyecto, también es importante el respeto al reglamento de tránsito para no sobrecargar los automóviles y que los ciudadanos no se expongan a la inseguridad. Son únicamente observaciones que realizan algunos vecinos. **ESPERAREMOS.** El diputado **Ricardo Anaya Cortés** pronunció una de sus frases polémicas: el Ejecutivo propone, el Legislativo dispone. Lo anterior, cuando el recién nombrado presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, recibió de manos del secretario de Hacienda el Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2014 y el Ejecutivo envió también su propuesta de reforma hacendaria. Lo único que esperan los ciudadanos es un presupuesto con equilibrio y equidad. “Equilibrio entre lo que producimos y lo que gastamos; equidad para que cada mexicano aporte lo que debe y reciba lo que es debido”, dijo. Esperaremos que así sea. (EUQ, 2)

# Síntesis de información local



LUNES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## DEMOCRACIA Y CIUDADANÍA

Por Jorge Herrera Solorio

Es claro, históricamente, que la sociedad mexicana es muy joven, en contraste con otras naciones o pueblos (inglés, francés, norteamericano, etc.), en diversos temas y problemas sociales: democracia, educación, salud, movilidad social, seguridad, justicia, empleo etc. que van apareciendo con el desarrollo de las sociedades modernas y complejas; lo que nos obliga a reflexionar y explorar en las experiencias de esos países para encontrar puntos de madurez, inteligencia, equilibrio y tolerancia que permitan superar, positivamente, los conflictos que aquejan a nuestra sociedad. Una primera aproximación tiene que ver con el tema de la democracia, que implica, desde los antiguos griegos, no solo la expresión del voto en la elección de las autoridades, sino en un compromiso o responsabilidad social del ciudadano en la asunción de las diversas tomas de decisiones que las mayorías llevan a cabo; esto es, en la construcción del quehacer político y social, la toma de decisiones, coyunturales muchas veces, es obligada lo que conlleva a que las minorías asuman el respeto a la decisión mayoritaria y desde luego las consecuencias jurídico-políticas que se derivan. En suma, las recientes decisiones del Congreso de la Unión en materia educativa, no obstante la inconformidad y la resistencia de diversos grupos, aparentemente afectados, deberán ser acatadas al provenir mayoritariamente de la soberanía popular ejercida por los diputados y senadores. Lo anterior, constituye una obligación política de obediencia al derecho, no con fines teóricos o éticos, sino prácticos que involucran necesariamente el concepto de la ciudadanía, entendida ésta como el vínculo jurídico y predominantemente político que relaciona a un individuo con una comunidad soberana para la asunción de sus derechos y obligaciones consagrados constitucionalmente. La ciudadanía comporta una cualidad jurídica, ya que solo se explica en función de un estado donde impera el derecho, esto es, el Estado de derecho; se refiere exclusivamente a personas físicas, ya que las personas morales o entidades jurídicas (sociedades civiles, mercantiles, sindicatos, etc.) carecen de tal cualidad; y finalmente lleva ínsita una cualidad política, que se relaciona con el ejercicio del poder sometido al imperio del derecho. Si la política es la actividad tendiente a regular la vida social mediante el orden, la seguridad y la igualdad jurídica como medios o instrumentos para la consecución de otros valores sociales como la vida, la libertad, la educación, la salud, etc.; lo menos que podemos esperar, como ciudadanos, es un ejercicio responsable de convivencia democrática. Apostilla: se denomina causahabiente o subrogación, en derecho civil, a la institución jurídica en donde se da una substitución del titular de un derecho u obligación para su cumplimiento o exigencia; eso le debieron explicar a la ex presidenta de Pedro Escobedo, en la cumplimentación de la sentencia de amparo, ella era substituta, procesalmente, del anterior presidente. (EUQ, 13)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
SITIOS WEB	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
CI: CÓDICE INFORMATIVO		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**

**CONSEJEROS**

# Indignan sueldos del IEQ

**Mientras que el salario mínimo corresponde a 62 pesos diarios**, los empleados adscritos a organismos autónomos, como el IEQ, reciben prestaciones de hasta 65 mil pesos mensuales.

# Gozan burócratas de mega prestaciones

» Los informes de remuneraciones revelan grandes diferencias de ingreso entre los empleados de organismos autónomos y trabajadores de la iniciativa privada

Liliana Gutiérrez

## SUELDOS

Las diferencias en prestaciones, entre trabajadores sin seguridad social del estado e integrantes de organismos autónomos son evidentes ya que estos últimos cuentan con diferentes tipos de privilegios aparte de los que marca la ley.

Mientras en Querétaro, el salario mínimo vigente en la zona que corresponde al estado es de 61.38 pesos, los empleados adscritos a organismos autónomos, como el IEQ o la CEDH, reciben despensa, pago de gasolina y teléfono, en algunos casos hasta vehículos para realizar su trabajo.

De acuerdo a información de transparencia, empleados del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), reciben como prestaciones económicas, 70 días de salario diario como aguinaldo, un apoyo especial anual con una cantidad equivalente a 45 veces el salario mínimo, así como ayuda para útiles escolares, con un importe equivalente a 20 veces el salario mínimo.

Otra de las prestaciones es despensa anual, equivalente a ocho días de sueldo, despensa especial equivalente a 50 veces el salario mínimo, prima vacacional correspondiente a un 70 por ciento del salario mensual, más 70 por ciento de un día por cada 5 años de antigüedad por periodo.

Además, cada trabajador es recompensado por quinquenio trabajado, el cual consiste en siete veces el salario mínimo de manera mensual por cada periodo de 5 años cumplidos.

Asimismo, el 'ajuste de calen-

dario' es un monto que equivale a cinco días del sueldo tabular y los burocratas en el IEQ reciben las recompensas en dinero de estímulos por años de servicio, prerrogativas y algunos pueden gozar de equipos de radiocomunicación y telefonía, así como pago de hasta mil 800 pesos al mes para gasolina y en algunos casos, automóviles.

A quienes se desempeñan como consejeros electorales, se les entregan de manera mensual un vehículo institucional y una dotación de gasolina equivalentes

hasta 30 veces el salario mínimo general vigente en el estado, el cual puede ser utilizado por el consejero electoral y/o por el personal que tenga a su cargo.

Asimismo, se otorga el pago límite de 25 veces el SMGVE por mes para el pago del servicio de comunicación a través de teléfonos celulares o radiolocalizadores, para a consejeros electorales; director general; directores ejecutivos; coordinadores de área del instituto, el encargado de servicios generales y aquellos funcionarios designados.



Los consejeros y funcionarios del IEQ gozan de prestaciones por encima de las de los trabajadores promedio. /Foto: Especial

# Gobernanza



Desde ELIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

La gobernanza es considerado un tema mundial. Surgió a finales de los años 80's y principios de los 90's después de los sucesos de la Guerra Fría para explicar y fomentar valores democráticos, instituciones independientes y la promoción del desarrollo; de acuerdo con las Naciones Unidas, la gobernanza se considera buena y democrática en la medida en que las instituciones y procesos de cada país sean transparentes, donde las elecciones y los procesos legales se encuentren exentos de corrupción; donde además haya promoción de la equidad, la participación, el pluralismo, la transparencia, la responsabilidad y el Estado de Derecho, generando efectividad y eficiencia.

Por lo tanto, el término nos obliga a replantear la forma en que comprendemos al Estado y su relación con la sociedad, ya que a partir de este concepto, el gobierno deja de ser un actor autónomo, viéndose en la necesidad de concebir a todos los sectores que la integran como parte fundamental para lograr buena gobernanza, en tal sentido, hacer referencia a los principios de la buena gobernanza; es decir, una visión inclusiva de todos los actores que intervienen y colaboran con el Estado.

Se puede considerar que en nuestro país se avanza en este tema debido a que celebramos elecciones libres, frecuentes, transparentes, además de que en muchas de nuestras instituciones en donde

“

**De acuerdo con las Naciones Unidas, la gobernanza se considera buena y democrática en la medida en que las instituciones y procesos de cada país sean transparentes”**

se ha adquirido la capacidad de tomar decisiones en función del interés común, que nos lleven a promover y proponer reformas de segunda generación.

Por lo que refiere a gobernanza y democracia, es importante que se conciban como complementarias, dado que los principios democráticos inspiran las normas y valores de la gobernanza y a su vez, esta última debe permitir, la promoción y potenciación de los valores democráticos.

En este punto, me gustaría compartir con el lector los esfuerzos que estamos realizando en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), contribuyendo a la buena gobernanza a nivel local, con la creación de la Comisión Permanente de Transparencia y Acceso a la Información, que tiene como encomienda velar por la máxima publicidad de las acciones que se realizan al interior del Instituto, al mismo tiempo que establece un canal permanente que facilita al ciudadano a conocer cualquier documento solicitado; y, por

otro lado, la garantía de una actitud profesional que se enmarca dentro del proyecto Código de Ética del IEQ que promueva entre los servidores públicos que laboran en el órgano electoral una sólida cultura de servicio, compromiso y actitud a la sociedad, convenciéndonos de la seriedad e importancia de nuestra tarea.

Si consideramos que la buena gobernanza implica que dentro de un Estado democrático existan medios para la participación popular en un Estado incluyente, y por otro lado rendición de cuentas que permita evaluar las actividades de los representantes electos e instituciones, asumimos pues, que los actores emanados de estos procesos democráticos y acciones institucionales con esta visión, garantizará que la decisión soberana del pueblo se vea representada, legitimando la actuación del Estado y las instituciones que la conforman y, a su vez, fortaleciendo las estructuras democráticas.

En fin, este concepto debe ser ampliado y estudiado de manera profunda, considero que hay mucho por escribir y hacer, preguntándonos ¿qué tipo de democracia queremos en nuestro país?, ¿Cómo queremos vernos en el futuro inmediato, y ¿Qué hacemos hoy para mejorar la democracia y la participación ciudadana?.

Agradezco su tiempo, reflexionando, hay que dejar constancia de temas implícitos en nuestras tareas cotidianas.

# Y sin embargo caminamos



**Ahora  
Querétaro**

**ALFONSO GONZÁLEZ RIVAS**

afgonzalezrivas@gmail.com www.wordpress.com

En lo personal.- Felicidades a mi Compadre Arturo Vallejo, Rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, esta semana fue motivo de un reconocimiento ya que aumentó su matrícula en un 40% (es decir, ya tienen como quinientos alumnos) felicidades.- Y gracias por todas las felicitaciones por mi cumpleaños y les aclaro que la mesa de regalos era en el Palacio de Hierro y no en las farmacias Guadalajara, chistositos.- Y eso de invitar a la Comisión de indultos y luego desinvitar no es de personas educadas.- ¡Ah! y decirles que el Jueves pasado en el desayuno tradicional del Colegio de Litigantes, el más antiguo y que aglomera a la mayoría de los litigantes, estuvo el Lic. Jesús Rodríguez, Gerente Jurídico de la CFE. Nos habló de la reforma energética y sus beneficios de aprobarse, además de la redistribución en Querétaro para elegir a los diputados locales, no está de acuerdo con la propuesta del IEQ, interesante, y como siempre, Chucho, inteligente, muy informado, y como dice el Armero: no lo descuiden, está presente para lo que vendrá.